

# 学校運営委員会だより No.5

委員長 高成田 享  
校長 後藤 真司

- 11月20日(金) 17時00分~18時20分 第5回学校運営委員会開催 於:図書館  
《出席者》 大高 真佐子 岡庭 茂行 菊池 実香 熊谷 典子 高成田 享  
外山 悅朗 松浦 和輝 山崎 夏乃羽 後藤 真司  
(教員) 遠藤 修 境野 孝徳 大橋 佑基 安達 延子 浅見 美和 由井 紗子

## (1) 学校の現況報告(校長より)

比較的暖かく穏やかな日が続く中、子どもたちは元気に学校生活を送っています。先週は、4年生があいさつ標語をつくり、あいさつきッズを務め、あいさつ週間を実施しました。登校時や日中の校内でも気持ちを通わせるあいさつが行われています。この1か月間、運動会を含め予定通りの教育活動が実施できています。運動会の参観、ありがとうございました。保護者アンケートに協力をいただき、励ましや今後につなげる感想や意見をいただきました。来年度に向けて活かしていきたいと考えています。

世田谷区では、ICT(e-ラーニング)を活用した学習支援(3~6年)、電子図書館の開設(5・6年)、GIGAスクール構想に基づく児童用タブレット型情報端末の貸与(6年)が始まりました。校内インターネット環境の再整備が年度内に行われます。当面の間は、家庭での利用となります。教員研修を行い、ICTを利用した学習指導等の実施に向け家庭と連携を図り、子どもたちの学びの支援を進めていきます。

来年度、給食室の改修工事を実施することになりました。夏休みから10月下旬にかけての工事となり、9月と10月は弁当を持参していただくことになります。改めてお知らせをしていきます。

＜説明資料＞・保護者配布資料：「ICT(e-ラーニング)を活用した学習支援について」「電子図書館の開設について」「GIGAスクール構想に基づく児童用タブレット型情報端末の配布について」  
・リーフレット：「探究的な学びを推進する1人1台の情報端末の活用」(教員用)  
・リーフレット：「学習用タブレット端末の利用について」(児童用・保護者用)  
・給食室改修工事工程表 ・漢字検定実施のお知らせ(11/18配布)：1月30日(土)実施

## (2) 各委員からの質問・意見と学校側の回答【☆：各委員 ★：校長】

☆10月31日の運動会は、全体として整然とできていたと思います。1年生が短い練習期間で頑張っていました。5・6年生のソーラン節が素晴らしいかったです。

☆5・6年生からは、ここにかけるという意気込みが伝わってきました。コロナに負けないよい運動会でした。

☆児童が交わらないようにする動線がよくできていた、先生方の工夫に感心しました。

☆踊りも組み合わさった1年生の玉入れがよかったです。学校行事がいくつも中止になる中で、半日でも運動会を実施でき、特に卒業する6年生にはよい思い出になったと思います。

☆運動会をやめた学校が多い中で、実施できたのは本当によかったです。1年生が上級生のやることにぐけ付けというか、熱心に見ているのが分かりました。

☆多くの委員が指摘していましたが、保護者が密になっているのが気になりました。

☆短距離走のゴール前に集中するので、来年もこうした運動会になるのなら、当該学年の保護者が交代で見られるようなゾーンを設けるなどの工夫が考えられると思います

★会場設計及び設営については、感染対策を講じることにとても神経を使いました。主役の子どもたちが競技・演技を行う場面、互いに参観する児童席の配置など、計測を重ね、グランド設計を何度も行いました。保護者動線やスムーズな参観なども検討して当日を迎えました。保護者席については、アンケートでも密だったとの指摘もありました。また、プログラムごとの入れ替えについてはスムーズにできていたとの感想もあり、今後の課題として来年度につなげていきたいと考えています。

☆児童一人一人にタブレット端末が配布されるということで、どういう使い方をするのか、関心をもっています。

★校内のインターネット環境の再整備が終わる今年度末までは学校で使用できないので、家庭に持ち帰つて利用することになります。配布資料にも示されているように、「せたがや11+」の推進に向け、ICT活用の基本的な考え方（3つの基本方針）に基づき利活用を進めます。ロードマップが示されたことから、まずはステップ1の取組を進めていきます。その後、ステップ2・3についても検討していきます。

☆家庭でのインターネット環境(Wi-Fi環境を含む)については、どのようになっていますか。

★学校として、各家庭のインターネット環境(Wi-Fi環境)については確認していません。臨時休業中に5・6年生、その後4年生、そして3年生へと、タブレット端末貸与等を希望する家庭には世田谷区が貸与しています。しかしながら、今後配布するタブレット端末が家庭でスムーズに利用できるか心配しています。家庭の理解と協力がないと、持ち帰ったタブレット端末の利活用が進みません。家庭のインターネット環境にも配慮しながら、従来の学習支援や情報共有の手段を並行して進めていく必要があります。家庭の状況を把握することにも努めています。

☆1年生の給食用トングが大きいので、取りづらいと感じます。工夫がいるように思います。

☆東京都・世田谷区社会福祉協議会・桜丘区民センターなどの支援を受けて、地域で「さくみん食堂」と「にこにこ食堂」という「子ども食堂」が運営されています。新型コロナウイルス感染症対策で4月より活動休止となっているため、7月よりレトルト食品を配布しています。ご希望の方・必要な方は熊谷までご連絡ください。

### (3) このほかの協議事項

#### ●漢字検定について

学校運営委員会が主催する漢字検定について、実際に運営する「学習支援の会」（保護者等の有志の会）のメンバーでもある松浦委員から、進捗状況について説明がありました。令和3年1月30日（土）に実施する予定で、すでに保護者に申込書などを配布したところ、申し込みは順調に届いているとのことです。検定日当日のスタッフの体制などについて、次回以降、改めて協議することにしました。

#### ●地域総合型スポーツ・文化クラブの設立について

笛原小学校を拠点にして、総合型地域スポーツ・文化クラブを設立したいとの動きが出ているとの報告が松浦委員からあり、地域のあり方として素晴らしいことなので、学校運営委員会としても全面的にサポートしていくことにしました。来年度中の設立を考えているとのことであり、進展状況を学校運営委員会にも隨時、報告していただくことにしました。

### (4) 部会協議及び報告 \*3部会に担当教員も参加し協議しました。

#### ●学習支援部会

- ・漢字検定実施へ向けたサポート体制や学習支援の会との連携について確認しました。
- ・子どもたちの日常の学習支援について協議しました。今後もアイディアを出し合い、学校や子どもを支援できる内容等について検討を進めています。

#### ●環境安全・地域連携部会

- ・「ささっちガーデンクラブ」の活動を見合わせている中、よりよい環境づくりを検討し、正門に花を植えたプランターを置いたり、植物や食についての掲示物を作成したりしました。今後の取組について検討を進めます。

#### ●健全育成部会

- ・今年で3年目となります、5・6年生が総合的な学習の時間「ドリームプロジェクト」で取り組んでいるキャリア教育の一環としての「キャリア教室」を、予定通り1月16日（土）に実施します。当日の進め方、職業について話をしていただくゲストティーチャーへの依頼内容について確認しました。次回、詳細について確認し、準備を進めています。

#### \*次回（第6回）の開催予定

12月11日（金）17時00分から <於：図書館>

#### \*学校運営委員会委員と学校関係者評価委員会委員との懇談・情報交換会

12月5日（土）10時00分から <於：多目的室>